

tacion de la pierna al proprio tiempo que para la colocacion de los aparatos ortopédicos, en particular los mas sencillas y apropiadas a las clavas menas acostumbradas en las cuales son por punto general mas frecuentes estas operaciones. Transcurridas las votaciones de reglamento y quedando aun por desarrollar la segunda parte de la proposicion el Srs. Presidente, despues de manifestar al Dr. Ferrer el gusto con que habia sido visto por la Junta gral y la brillantez con que habia presentado la cuestión, cuyo interes creia de la mayor importancia práctica, le recordó el uso de las palabras para la proxima sesión le vantandole esta citas muerte de la noche. Salón del Instituto, Pedago Valencia 6 de Abril de 1872.

El Presidente

J. Juan B. Pérez

El Sr. de Gobierno

Hédro Miquel

## Junta Gral Científica de 21 de Abril de 1872

Bravo la presidencia del Dr. Pérez y asistiendo la Sra. del Marqués, se abrió la sesión a las siete de la tarde con la lectura del acta de los anteriores que fue aprobada y admitida como correspondiente a la votación de reglamento el Licenciado en Farmacia D. Ricardo Martínez y Abellán siendo propuesto presidente D. Joaquín Novella y Barbero y correspondientes Dps. Juan<sup>co</sup> Alfonso y Marcq y D. Daniel Torres licenciados en Medicina y Cirugía y D. Eduardo Cabo y Vives en Farmacia; leyéndole a seguida una comunicación de la dirección de la Ciudad del Puerto del Grao manifestando haber sido declaradas suyas las procedencias de Fernanbúcar, que se acordó trádolas a la Central de Investigaciones y enfermedades raras, otra de D. Juan Samso diciendo que para esta clase de presidente y de sea ser inhabilitado en la Sociedad de Socorro mutuo abonando las cuotas que adeuda, que le fue concedido, y otra de D. Vicente Bridia, dando cuenta de que para la correspondiente suscribir el punto de su residencia. El Srs. Presidente preguntó si

se le había pasado oficio al S<sup>r</sup>. Alm<sup>o</sup> participan  
dole que debía procurar el discurso en la reunión  
del del 17, a lo que contestó el S<sup>r</sup>. Magraner que a su  
pedido tiempo se le había comunicado y que le había  
autorizado para declarar que por sus muchas oca-  
siones no le era posible aceptar el cargo para que  
se lo hubiese elegido, a lo que contestó el S<sup>r</sup>. Presidente  
que no era bastante las declaraciones debiendo una  
ejecutar por escrito como se le había comunicado.

Si S<sup>r</sup>. Rada fujo presente que el Decano de la Corpora-  
ción S<sup>r</sup>. Gatell no recibió el periódico de 18 de Febre-  
ro de 1869 a lo que respondió el S<sup>r</sup>. de Correspon-  
dencias que no constando su nombre en el registro de  
socios correspondentes mal podía dirigirle el periódico  
por lo cual tomada nota del punto de su residencia  
se corrió en subsanarle la falta de todos los  
n.ºs del Boletín, después de lo cual se pasó a la orden  
de l<sup>o</sup> día, tomando las palabras el Dr. Pérez y Vicente  
quien después de considerar en breves palabras las  
ideas vertidas en las secciones anteriores entró en la segunda  
parte de la proposición relativa a los métodos y procedi-  
mientos operatorios, describiendo en primer término el cir-  
cular cuyos inconvenientes puso en evidencia, examinán-  
do sucesivamente los proyectos por Hey, Alain, Sedillot  
y Berduix y demás prácticas, con todas las modificaciones  
respecto a las secciones de los huesos y formación de colgajos  
para hacer notar los accidentes que en cada uno podían  
sobrevenir como el enfado, los temores difusos, la conci-  
dencia del muñón y consecutiva caries de los huesos. Descri-  
bió con notable exactitud los procedimientos a colgajos  
presentando algunos casos prácticos y lamentando el silen-  
cio de los extranjeros sobre el método a colgajo triángu-  
lar del eminente Dr. Argemosa, cuyas ventajas e incon-  
venientes hizo notar, narrando por último el modo co-  
mo el distinguido operador Catedrático de esta Escuela  
Dr. Ponciano le dio a conocer las modificaciones que tra-  
baba de introducir en este último procedimiento, y que en  
realidad constituye otro nuevo, modificación que describió

determinando los tiempos de las operaciones que demostró en la  
pizarra y al vista de tres piezas de cera que examinó  
ante todos los presentes: relato las operaciones que el mis-  
mo había practicado con degrección al pensamiento del  
procedimiento Dr. Steingrover y llamando la atención sobre  
las mejoras de que es susceptible dentro de la Marca co-  
mo en su concepto pueden realizarse, manifestando  
por último que el objeto de su proposición había sido  
patentizar las ventajas de este método sobre todos los  
demás, reservando así la memoria del que fue maestro  
de la mayor parte de los presentes, y de cuyas ideas  
le hubiera sido fácil apropiarse puesto que fue el uni-  
co a quien las comunicó y demostrará por fin que tam-  
bién en nuestra patria se discurre y de la más forma  
que los extranjeros ignoran o tienen con indiferencia  
los progresos científicos de nuestra España.

El Hon. Presidente dio las gracias en su nombre y en  
el de la Junta gral al Dr. Ferrer por la elucidación copia  
de dator y elegancia con que había desarrollado la  
proposición encaraciendo la utilidad del debate por  
el interés práctico del tema y abierta discusión despues  
de invitar a que se tomase la palabra pedida y le fuese  
concedida el Hon. Magravez que se limitó a ponderar  
las ventajas del procedimiento operatorio descrito refi-  
niendo el caso reciente de una operación que practicó  
a presencia del Dr. Ferrer, declarando que si la enferma  
falleció no fue a consecuencia de la operación sino por  
la influencia particular teniente hace algún tiempo  
en este Hospital, donde se desarrolla la gangrena, ha  
petitamente que se pueda apreciar la causa. El Hon  
Presidente manifestó deseo de que se ampliase la his-  
toria de la enferma operada por el Hon. Magravez, pues  
había oido decir si las condiciones en que se encontraba  
no eran las más a propósito para soportar los  
accidentes concretivos a una operación, algo que  
contó el Dr. Ferrer que si bien el estado general  
no era satisfactorio se hallaba la enferma en tal  
periodo que el único medio posible de salvación, consis-

tia en la maldacion; debiendo nacionalmente inferir que no fue esta la causa determinante de la muerte, si no las circunstancias especiales mencionadas, aló que animo el Dr. Magraner en apoyo de este aserto que era tan positiva la citada influencia que por su parte podia probarse en todas las enfermedades de la sección de Cirugia que son las de su cargo; y respecto a la indicacion en las mencionadas enfermedades, no solo habia sido determinada por todos los compañeros de la Beneficencia provincial, sino tambien por el Dr. Gomez terminando este incidente se repito la indicacion por la Presidencia a que se tomase la palabra, siendo pedida por el Dr. Navarro, pero estando a punto de expirar las horas de reglamento y acordada la resolucion de la Sección se le reservo para las inmediatas quedando citada la mitad de las nueve menos cinco minutos de la noche — Sello de la Instalación Medico Valenciano 21 de Abril de 1872.

El Presidente  
Dr. Juan B. Perelló

Ministro del Gabinete  
Pedro Miguel

S.S.  
Dr. Píezet  
Domingo Martínez  
Navarro  
González Silva  
Orts  
Magraner  
Rodrigo  
Albiol  
García  
Sole  
Machí  
Bayañari  
Borras

Sunta General Cientifica de 4 de Mayo de 1872  
Presidida por el Dr. Presidente Socio al margen anotados, quedo abierta la sesión a las siete y media de la tarde con la lectura de la acta de los anteriores que fue aprobada y admitida con las formalidades de reglamento socio residente D. Mariano Novella y Barberay Corresponsales D. Graciano Alfonso, Dr. Daniel Torras y Helday D. Eduardo Carbo, Díez, Doctor en Medicina y Cirugia los tres primeros y el ultimo en Farmacia; siendo presidente Residente D. Jose Ortola y Catalá también licido en Medicina y Cirugia. Leyóse una comunicacion del Dr. Declat de Paris insistiendo en pedir el titulo de Socio corresponsal de Merito por sus trabajos sobre el ácido fénico, acordando repetirle lo que se le contestó en 28 de Noviembre ultimo: Otra del. Ateneo Cientí-